

EL DIARIO PALENTINO

Diario de las ideas de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Miércoles 9 de Octubre de 1912

PUNTO DE SUSCRIPCION

Año XXX

Capital un mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

(No se devuelven los originales)

En la Redacción y Administración

Imp. y Lit. de Alonso Hijos

Núm. 8.873

Mayor principal, núm. 71

LA INYECCION YER

cura en 36 horas la *Blenorragia* (purgación) y toda clase de flujos antiguos y recientes.

Resultado infalible del 99 por 100 de los casos.

Precio cuatro pts.

Pídase en todas las Farmacias y Droguerías.

DE VENTA: Farmacia y Droguería de Fuentes y Droguería de Escudero y C.

Depositorios en España, Pérez Martín y C. Madrid.



A. FOIRA (Optico)

Posee un completo surtido en *Cajas de Matemáticas para dibujo, Gemelos para teatro y campo, Barómetros, Termómetros, Microscopios, Brújulas, Lupas y otros artículos de Óptica.*

En *Joyas de oro y plata* variado surtido en novedades propias para regalo.

Se hacen composuras. Mayor pral. núm. 80—Óptica y Platería.

Doctor Tomé Ortiz

Médico militar por oposición.

Especialista en Partos, enfermedades de la *Matrix* y *Vías urinarias*.

CONSULTA: DE 12 A 2 Y DE 4 A 6
Calle de Barriónuevo, núm. 3

TRASLADO

La Droguería de las Sras. Vanda de Escudero y Compañía, se ha trasladado a la calle de D. Sancha, núm. 9 donde encontrará sus clientes el mismo surtido y facilidades que hasta la fecha.

SEÑORAS

Ha llegado la modista de sombreros, Martina Albo, con un completo y elegantísimo surtido para la presente temporada, lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela.

Se hospeda, como siempre, en el Hotel Samaria, cuarto núm. 3.

CARTA DE MADRID

Octubre 8.

Sr. Director,

Cuando escribí a la carta de ayer, he tratado de resumir noticias de que los directores y representantes de las compañías ferroviarias habrían de reunirse o estuvieran reunidos. Y haciendo comentario sobre la solución del conflicto sin más que poner un poco de resolución a los hechos y a las posibles responsabilidades, que es bastante suficiente y adecuada por cuanto que ninguna orden de relaciones ni de compromisos se liga con parte alguna de los actos en este litigio, por intuición ibamos a la consecuencia de que había en el asunto una nota de gran incertidumbre

y confusión; decíamos que las compañías, contra las manifestaciones del presidente del Consejo desconfiaban seguramente el contenido de los proyectos que el Gobierno prepara y por consiguiente la cuantía de los sacrificios que se les van a imponer en esos proyectos que serán objeto de la preferente atención del Parlamento al reanudar este sus tareas.

Los hechos parecen como si hubieran tenido verdadera prisa en darnos la razón. Ayer mismo supimos que en reunión celebrada por los directores de las compañías se manifestaron claramente, precisamente terminantemente temores que nacen de ese desconocimiento de los proyectos que apuntamos nosotros ni más ni menos que porque nos dió en la nariz, vieja ya en lausmar estas extrañas anomalías en que tan pródigo se manifiesta en nuestro país las cosas de la política.

En esa reunión, —de la nota oficiosa que publica la prensa — así se traduce — hubo quien exteriorizó un disgusto extrañándose de que los directores de la organización ferroviaria sepan de lo que el Gobierno va a hacer mucho más de lo que las compañías conocen. Y aun se manifestaron temores de mayor entidad que según un periódico oficial, se preocupan al Gobierno y el gobierno no sabrá por qué. Nos referimos a la circunstancia de haberse capitales extranjeros interesados en los negocios de ferrocarriles cosa que algunos de los asistentes a la reunión de que hablamos señaló como punto de partida para la guerra ferroviaria en la nota se extrema en los proyectos del Sr. Villaverde emanando de la cantidad con que el presupuesto de gastos de las compañías habrá de aumentarse por mejora de sueldos, retiros, pensiones, disminución de jornada, etc.

En las compañías todo esto produce un estado de inquietud que se exterioriza en el acuerdo adoptado de entrevistarse hoy con los señores Canalejas y Villaverde a fin de que aclararan sus dudas. No sabemos estas visitas, de indudable importancia, el resultado que tendrán pero si que de ellas no llegará a la prensa ninguna referencia exacta, cosa natural al cabo si se tiene en cuenta que en momentos como los de ahora cualesquiera imprudencia puede acarrear un retroceso en el camino andado hacia la pacificación de los espíritus y hacia el fortalecimiento de la tranquilidad pública que de toda perturbación estivo amenazada.

La gente política comenta todo lo que ocurre y se conviene generalmente en aplaudir al señor Canalejas que, sea como sea, ha puesto un paréntesis en el conflicto ferroviario al igual que si hubiese el reformado a obreros y compañías durante el tiempo suficiente para que las Cortes resolvieran el problema. En el Parlamento se ha de dar desde luego a los obreros que iban por caminos de perturbación una de cal y otra de arena, como dice la consagrada frase vulgar. Porque según se afirma — claro es que sin prescindir del mejoramiento de los obreros y acosechando a él con algún quebranto de los intereses de las empresas — se realizará con los proyectos del gobierno otra finalidad importantísima: la de evitar para en adelante el planteamiento legal de huelgas ferroviarias, bien declarándolas ilícitas para todos los trabajadores militarizados de su servicio, bien prohibiendo a los comprendidos en las reservas de ejército que son la casi totalidad. Así se que por si algunos discolos intentasen volver al conocimiento de los hechos, el señor Canalejas con estos propósitos, el señor Canalejas como anestésico para impedir sus movimientos retrasa el licenciamiento de los ferroviarios reservistas.

Algunos radicales perspicaces arremeten ahora contra Barrio a quien suponen enterado de todo esto acusándole de habérselo prestado a dejar que se decretó la muerte de la Unión ferroviaria. Lo hacen enfadados porque se les escapa un elemento que acariciaban la idea de aprovechar en sus planes revolucionarios.

En realidad al país y a los ferroviarios conviene esto. Al país porque se aseguran su tranquilidad y su bienestar. A los ferroviarios obteniendo las deseadas ventajas no debe importarlos la incapacidad para ir en adelante a la huelga que les libra del peligro de servir de instrumento aliego en los manejos de los agitadores profesionales. Así debe pensar Barrio si, como asegura, no persiguió otra cosa que la reivindicación de los ferroviarios y bien puede entenderse conocer el propósito de Canalejas sin que su asentimiento merezca censura.

Pronto se conocerán los proyectos y entonces veremos hasta que punto llega el acierto del jefe del Gobierno. Si logra libertarnos de la amenaza de perturbación que estaba latente tendrá títulos para merecer el estorcho de jefe indiscutible de los liberales y la consideración de todos los elementos de orden.

Mencheta

EL CONFLICTO BALKANICO

Antecedentes de la cuestión

El conflicto surgido en los Balcanes hace esparcirse recordar algunos antecedentes de la situación política de los Estados que en él intervienen.

Los Estados balcanicos son jóvenes; aunque poblados por viejas razas, que en todos los momentos de la historia han jugado importante papel, su personalidad internacional no se ha reconocido hasta hace poco tiempo.

Hace menos de cuarenta años, en 1876, no había en los Balcanes más que cuatro Estados independientes: Turquía, Grecia, Serbia y Rumania. Turquía mantenía su hegemonía sobre el Oriente meridional de Europa. Rumania le pagaba un tributo en señal de feudo, y Serbia también estaba oficialmente sometida al protectorado turco. Bosnia, la Herzegovina y Bulgaria formaban parte del territorio turco.

La independencia de la Bosnia, secundada por servicios montenegrinos, fue el primer paso hacia la independencia de los pueblos balcanicos. Turquía quiso ahogar en sangre el movimiento, y las cruzadas turcas motivaron la intervención de Rusia y Rumania; las tropas aliadas llegaron a las puertas de Constantinopla. Rusia pudo entonces terminar con la existencia de la Turquía sarraca, pero las rivalidades de las grandes potencias lo impidieron. El resultado de la guerra fue el tratado de San Estéfano, por el que se reconocía la formación del estado búlgaro. El tratado de San Estéfano fue revisado en Berlín, por imposición de Bismarck, y quedó reconocida la independencia de Serbia, Rumania y Montenegro, además de concedidas a Grecia algunas anexiones.

Desde entonces la paz se ha alterado diversas veces en los Balcanes; no solo han hostilizado los jóvenes Estados a Turquía, sino que en ocasiones han reñido entre sí hasta recordar la guerra servio búlgara, en que Serbia fue vencida. Sin embargo, el turco es para todos los pueblos balcanicos el enemigo tradicional, Rumania, Bulgaria, Serbia, Montenegro, solo esperaban ocasión propicia para lanzarse contra Turquía, su antigua opresora; si no han aprovechado antes alguna coyuntura

para romper las hostilidades, es porque no se consideraban preparadas; o porque los antagonismos naturales en pueblos vecinos y de fronteras mal limitadas dificultaban la concordia.

Ahora las circunstancias parecen favorables a los pueblos balcanicos. Turquía está fatigada, desangrada por una guerra penosa e infansta; los reinos balcanicos cuentan con ejércitos numerosos adiestrados por oficiales que conocen la táctica moderna y con armamento de los últimos modelos. El momento está bien elegido.

En nota solemnemente comunicada, han dicho los aliados que no se proponen alterar el mapa balcanico. No debe estimarse completamente sincera tal declaración. Todos los países de los Balcanes se sientan estrechados, no por exceso de población, sino porque, según frase de un político balcanico, «no les cabe el alma entre sus montañas». Son bravamente ambiciosos estos hijos de Vauquias, Maidacis; estos serbios y montenegrinos. Y superan a todos en su ambición los búlgaros. Bulgaria sueña con afirmar su hegemonía sobre todos los reinos, reanunciando la «Gran Bulgaria», que solo vivió en las páginas del primitivo tratado de San Estéfano.

En el bécico temperamento de los pueblos balcanicos la guerra ha encontrado el ambiente más favorable.

En Oetigue, una madrugada entusiasmada ha aclamado al Rey Nicolás y al Príncipe heredero, entre gritos de «Viva la guerra! Abajo el turco! En Bulgaria, el discurso del Zar Fernando, habiendo de la necesidad de mantener por las armas la dignidad de la Patria, ha enardecido al pueblo. En Rumania y Serbia abundan igualmente las manifestaciones de belicoso patriotismo.

No se tendría noticia completa del asunto si se mirase solo a los Balcanes; en estos conflictos entre pueblos débiles no conviene mirar solo a los beligerantes, sino a los que están detrás; los que combaten son como piezas de ajedrez, obedientes a la mano del jugador. Todas las grandes potencias europeas están interesadas en la cuestión de Oriente, todas temen que se suscite esa cuestión. Harán cuanto puedan por evitarla. En las notas oficiales de las Cancillerías se advierte el desagrado con que se ha recibido la explosión del conflicto. Los serenos diplomáticos regerían de buena gana a los Estados balcanicos como a niños traviesos que han hecho alguna diablura. Todos los intereses europeos respecto de los Balcanes se agrupan en torno de estas dos potencias: Rusia, Austria-Ungria. Con Austria está Alemania. Con Rusia, Francia, y hasta cierto punto, Inglaterra. Hay que hablar con esta reserva por lo que a Inglaterra se refiere, pues siguiendo las tradiciones de sus políticos, no manifiesta francamente de qué lado se decide.

Así están las cosas. Las simpatías de Europa, reflejadas en la prensa, se inclinan a los pueblos balcanicos. Es posible que, precisamente, por lo mismo, las Cancillerías intervengan a favor de Turquía.

Principia la guerra

El conflicto no ha podido solucionarse satisfactoriamente y según las últimas noticias recibidas de París se ha confirmado la ruptura de relaciones entre Turquía y Montenegro.

Esto ha influido bastante en la Bolsa de París, que ha bajado.

Otros dicen que la baja es debida a quebras importantes en Londres.

Las últimas noticias dicen que los preparativos militares continúan activamente. La concentración en Serbia

se efectúa rápidamente; la de Bulgaria terminará el 10 de este mes, y la de Montenegro se considera ya terminada.

La movilización de tropas en Grecia continúa con relativa calma.

La nota entregada por Montenegro a la Sublime Puerta, dios que en vista de que Turquía no ha querido acceder a los deseos de aquellos acerca de la cuestión del reciente litigio, yónes precisados a hacer justicia por medio de las armas.

Ha sido confiada a Rusia la protección de los montenegrinos.

El Gobierno de Montenegro ha ordenado al encargado de negocios otomano, haga entrega de los archivos de la legación a la legación de Alemania.

Por lo visto la intervención de las potencias, ha llegado cuando ya se encontraban rotas las relaciones. La actitud de Montenegro es intransigente.

En la noche última se han librado combates en la frontera. Los montenegrinos sitián desde ayer a la ciudad de Berana.

La guerra creése que será sangrienta dado el odio que en Serbia, Bulgaria, Grecia y Montenegro existe contra Turquía su antigua opresora.

Por telégrafo

Primera edición

MADRID 9

Suceso extraño

En la calle de Alberto Aguilera, de esta Corte, ha tenido lugar un suceso que no se puede precisar si es crimen ó suicidio.

Hallábanse comiendo los vecinos de la casa número 6 de dicha calle, cuando se presentó a la puerta de la escalera Dionisio Sánchez, joven de 21 años, novio de la criada de la casa.

Ambos sostuvieron un corto diálogo en el pasillo, despues del cual la sirvienta siguió asistiendo a la mesa.

Al poco tiempo se oyó una detonación y registrada la casa, se encontró en una de las habitaciones próximas a la cocina, el cadáver del Dionisio, que tenía una herida en la cabeza.

Por si la doméstica tuviera alguna participación en el suceso, ha sido detenida é incomunicada.

Fábrica que para

Dicen de Gijón que por falta de carbón se ha visto precisada a apagar el alto horno la fábrica de Moreda, quedando por tal causa sin trabajo un buen número de obreros.

El Gobernador civil gestiona con la Compañía del Norte el envío de vagones para transportar dicho combustible desde Reinosa.

Soldado arrollado por el tren

Desde Barcelona comunican que el soldado Pedro Gines Vicente, del Regimiento de caballería de Almansa ha sido arrollado por un tren a la salida del tunel que existe entre las estaciones Villanueva y Sitges.

Como consecuencia, sufrió conmoción visceral, calificándose su estado de pronóstico reservado.

Concierto en el Español

En el teatro Español se ha celebrado un concierto en honor de los representantes americanos, ejecutando la banda municipal un escogido programa.

Acompañaron a las misiones el subsecretario de Estado y el alcalde.

El Sr. Canalejas estuvo un momento y marchó enseguida a la presidencia.

La fiesta resultó brillantísima viéndose el teatro completamente lleno de selecto público.

Artista herido

El afamado artista cinematográfico Max Linder, que actuaba en el Gran Teatro de esta Corte, sufrió una caída sobre las butacas al intentar saltar desde el escenario a un palco.

Por efecto de la caída se produjo varias lesiones de importancia en todo el cuerpo y una fuerte conmoción cerebral.

PRODUCCION E IMPORTACION DE CEREALES

La Dirección de Agricultura ha publicado el avance estadístico de la producción de cereales de esta en 1912.

La superficie sembrada de maíz se estimó en 466.257 hectáreas y la producción en 6.600.000 quintales métricos; la de escanda, en 24.000 y 184.655; la de trigo, en 46.824 y 189.752; la de alpiste, en 3.617 y 20.046; la de zahire, en 1.583 y 10.818; la de arroz, 38.958 y 1.746.100; la de panizo, en 1.381 y 17.200, y la de mijo, en 1.692 y 16.749.

La cosecha de maíz, aunque se han sembrado 3.295 hectáreas más que en 1911, ha sido inferior en 688.874 quintales métricos.

La cosecha de arroz, con un ligero aumento de cultivo, ha rendido 1.105.692 quintales más que el año anterior.

Según la relación de los cargamentos de cereales despachados a la introducción, que forma la Dirección general de Aduanas, se introdujeron en el mes de Agosto:

- De trigo, 340.315 kilogramos.
De cebada, 75.800.
De maíz, 28.999.059.
De centeno no hubo importación.

DE HACIENDA

Se ha propuesto que se proponga a las Cortes las siguientes bases para la reforma de la ley orgánica relativa al personal de Hacienda:

Ingreso en la carrera sólo por oposición, por la clase de Oficiales auxiliares.

El ascenso se obtendrá por los turnos siguientes:

Para Jefes de Administración: Uno a la antigüedad en la clase, otro a la antigüedad en la carrera y otro al de cesantes.

Para Jefes de Negociado: Uno a la antigüedad en la clase, otro a la antigüedad en la carrera, otro a la oposición entre los de la categoría inferior inmediata con más de dos años en la clase y otro a reposición de cesantes.

Para Oficiales: Uno de la antigüedad en la clase, otro a la antigüedad en la carrera y otro a reposición de cesantes.

Las excedencias serán ilimitadas, pero no podrán concederse por menos de seis meses.

La jubilación será forzosa para todas las categorías a la edad de sesenta y cinco años.

Sólo podrá ser separado de la carrera el funcionario por previa formación de expediente con audiencia del interesado.

Por las faltas cuya gravedad no implique la separación definitiva, podrá ser temporal, pero siempre sobre la base de formación de expedientes y sujeción a las normas.

Reconocimiento de los servicios prestados por los funcionarios en concepto de aspirantes.

De Madrid dicen que en el ministerio de Hacienda se trabaja activamente para llevar a la práctica con la mayor urgencia el proyecto del señor Navarro Riverter de establecer en las cabezas de partido y poblaciones importantes, oficinas encargadas de la inspección de los tributos, a fin de descubrir la riqueza oculta y traer al Tesoro público las considerables sumas que hoy se pierden por la escandalosa ocultación de materia tributaria.

Fundado en los datos que se aportan de los estudios que se vienen realizando respecto a la población de derecho de los pueblos, de su riqueza, industria, comercio, etc., llevará a la práctica el señor ministro de Hacienda su pensamiento creando unas oficinas en balnearios encargadas de aquel servicio, sin que para los nuevos organismos administrativos en proyecto sea precisa la aprobación del presupuesto para el año próximo, ya que no necesita la concesión de crédito alguno, puesto que el personal que se nombre no se le asigna sueldo, sino que el mayor estímulo a su gestión se le interesa con un tanto por ciento de los ingresos que promuevan.

De interés local

La Audiencia Provincial.—Su instalación.—Medida necesaria.

La construcción en esta ciudad de un edificio para Audiencia, necesidad hace tiempo sentida, que a sus expensas, se recordará, quiso efectuar el candidato a la diputación a Cortes por Palencia, señor Simentel, es el complemento indispensable, en opinión de propios y extraños, del cuadro de mejoramientos y reformas de verdadero interés local acometidos en éstos últimos tiempos, por la abnegada y patriótica iniciativa de muy celosos convecinos.

Y cuantos conocen de visu la parte de la planta baja, bajísima, del Palacio municipal Palentino, en la que yace alojada, hace más de treinta años la Audiencia Provincial, reconocen que es de imperiosa necesidad, instalar en local más higiénico, de mayor capacidad y mejor distribuido, menos abigarrado, lóbrego, e indecoroso—el centro judicial de referencia.

Al Ayuntamiento y a la Diputación provincial, que tienen contraído el compromiso y aceptado el deber de proporcionar un edificio o albergue adecuados a los servicios que presta, a los fines que realiza y a las necesidades que satisface el primer tribunal de la provincia, dirigimos estas indicaciones.

Y no se diga que para hacerlas hay hemos necesitado del estímulo, que para todos representa, la inspección, tan rápida como caudal, que se dice efectuó recientemente el sotano de la casa consistorial de esta ciudad un técnico, al efecto comisionado por alta personalidad de la Administración de justicia que retornó a la Corte pésimamente impresionado del detestable alojamiento en que halló la Audiencia; ni que mueve los puntos de nuestra pluma la llamada y presencia, a la fecha en Madrid, relacionada con este asunto, de una alta autoridad judicial.

No; para cumplir el primario deber de defender los intereses de nuestra amada población y de la provincia, no necesitamos de ninguna clase de alicientes; pues más de una vez halló eco en estas columnas la conveniencia, el alcance de todos, de que ni aún temporalmente sea trasladado de esta capital, punto de su legal y habitual residencia, dicho organismo judicial, por rendidos a la evidencia, imparcialmente reconocemos—por egoísmo y deserción local, como de necesidad imperiosa e inaplazable, que los dignos representantes del Municipio y la Diputación, inspirándose en un probado amor a Palencia, no desoigan la humilde voz que les advierte, que es de importancia, de gran actualidad y urgente proporcionar instalación en condiciones, ó por lo menos, adecuar las oficinas de instituto, por tantos títulos y motivos merecedor de ser preferentemente atendido.

No creemos que haya derecho a constreñir a un personal honorable, escogido y laborioso, que realiza un servicio de inexcusable e inmediata utilidad social, a que permanezca satisfecho en oficinas que, sobre su irregular y aprisionada estructura, carecen de toda condición higiénica y tienen por ca-

acterísticas, al alcance de todas las pituitarias la vecindad de un pozo negro cuyas pestilentes y corrosivas emanaciones escorren cales y pinturas.

Tampoco creemos que haya una sola voz que se oponga a esta obra, que dignifica a Palencia y su primer Tribunal; y finalmente entendemos que a toda costa debe evitarse ocasión, motivo y aún pretexto para que la Audiencia se traslade a otra parte, como ya, y en no muy lejano ni olvidada fecha, aconteció.

A los maestros españoles

Un manifiesto

Hemos recibido un manifiesto que la Junta directiva de la Asociación de maestros de las Escuelas nacionales de la provincia de Barcelona, dirige a los maestros españoles.

En dicho manifiesto se excita a todos éstos a trabajar para la pronta y segura consecución de la mejora económica y moral de la clase.

A la vez que recomienda la asociación a todos los miembros del Magisterio español y la adopción de acuerdos para cuando se abran las Cortes, da la voz de alarma acerca de la reciente actitud adoptada por algunos elementos de la clase, «por fortuna escasos», dice el manifiesto—que equivocadamente intentan conducir por malos derroteros la causa de los maestros españoles, al pretender la ayuda de partidos políticos de ninguna clase y en especial de aquellos que «por sus ideas representan un peligro constante para la paz y el progreso de la patria» y que con su apoyo hablan de restituir— a los maestros—la independencia en la acción y la simpatía general que su causa disfruta entre todos los españoles.

El manifiesto hace constar que la unión íntima, sin ingerencia de gentes ni elementos extraños, es el único modo de conseguir las ansiadas, necesarias y justísimas mejoras de la clase, las cuales están en vías de gestación, como lo prueba la atención que se va prestando a estos asuntos desde hace algunos años y las recientes disposiciones ministeriales que marcan ya al principio de una gran obra de regeneración que podría malograrse por cualquier acto de imprudencia ó de inopinada amenaza.

Palentino premiado

Según vemos en la prensa de Valladolid el Jurado nombrado para dictar el fallo en los trabajos, de las diferentes secciones, presentados en la Exposición de Bellas Artes celebrada durante las pasadas ferias, ha concedido el primer premio, en la Sección de fotografía «Paisaje» a un tríptico que con el lema «Castilla no es tan árida como dicen» había presentado el joven autor palentino Albino Rodríguez Alonso, hermano del dueño de la acreditada «Fotografía Artística», establecida en la calle de D. Saicho, núm. 11.

Felicitemos muy cariñosamente al futuro artista, alentándole para que continúe en su trabajo y consiga mayores éxitos, que llegarán a servirle para dar más renombre a la fotografía de su hermano.

También hemos visto, con satisfacción, que ha sido concedida una Mención honorífica de primera clase, en la sección de pintura a nuestra paisana, la distinguida señorita María Romero, a la que enviamos nuestra enhorabuena por su señalado triunfo.

La entrega de los premios, según acuerdo del Jurado, se hará mediante una solemnidad artística que probablemente tendrá lugar el día 20 del actual en el Salón de actos del Ayuntamiento vallisoletano.

Paradojas

La «tournée»

Un día asistía yo a un estreno, el estreno de una obra francesa por una compañía francesa de las que frecuentemente se organizan en París para una tournée de explotación para l'Espagne et le Maroc. Un premier rôle mediano-

ja y el resto cómicos de la legión, presuntuosos todos, eso sí; pero en su labor detestables.

Mis, venían de París y el teatro estaba lleno; parte de la colonia, parte de lo escogido de nuestra sociedad elegante que habla y entiende el francés perfectamente.

Sin embargo, no les comprendí. Presumi que la culpa la tendrá el autor; pues la comedia era complicadísima y desconcertante; pero no todo debía ser culpa suya. Lo comprendí otro día leyendo un diario francés: la última moda del último el convencionalismo de la escena francesa dejando de lado los bromidos—perdón—característicos en la declamación o «ásis» consiste por parte de los actores, en hablar bajo. Con pretexto de representar sobriamente, los actores recitan para en capote; y muy a menudo, para celmo de naturalidad se vuelven de espaldas al público, con dudosos cortesís; como si el público no existiera, como si no les importara.

La moda es esta: representar para sí mismos, como si en el teatro no hubiera nadie, como si sólo ellos estuvieran interesados en oírse. Recordó que en una escena, el actor que encarnaba el personaje de protagonista, se llegaba a la puerta del foro, muy adentro; y dando allí de espaldas y la cabeza perdida fuera de escena, explicaba varias cosas a otro personaje que estaba. Por una serie de circunstancias, presumi que lo que decía, debía ser interesantísimo para comprender el argumento de la comedia. Pues, nada; ni una palabra. Se oyó un: no se oye, discretamente sofocado; todos llevamos mano a la oreja y alargáramos el cuello.

Todo inútil. Cuando llega una compañía de esas: tournée pour l'Espagne et le Maroc, no hay francés ni español que logre entender una palabra. Y a esto le llamamos realismo, ó naturalismo escénico, en París de Francia. Bien es verdad, que en París de Francia hay cada blagueur que tumba de espaldas; y aquí cada francófilo que merece todo eso y otro más.

MAX

Presupuestos municipales

En la mayoría de las poblaciones según vemos en la prensa de las mismas, los Ayuntamientos se ocupan del estudio de los nuevos presupuestos, viniendo las dificultades que su confección presentan por la supresión del impuesto de consumos, que habrán de desaparecer desde 1.º de Enero del próximo año.

Como los nuevos arbitrios que han de crearse en sustitución de los consumos han de ser equitativos para las clases contributivas, los Ayuntamientos han empezado a discutirlos con la calma debida y tiempo suficiente para que las Juntas municipales, hagan su labor con detenido estudio, toda vez que este año ofrece no pequeña alteración la nueva ley.

En cambio, en Palencia, se ocupan los concejales en discusiones de ninguna importancia y tienen olvidado, ó poco menos, el asunto de mayor trascendencia para la vida municipal, y llegaremos al mes de Diciembre y con los apuros de siempre se presentará el presupuesto para que no haya tiempo de estudiarlo y se apruebe con perentoriedad para que esté en vigor en 1.º de Enero.

Este no es el procedimiento, señores de la Comisión, para que los concejales y vecinos que lo desean puedan exponer sus iniciativas a la obra común de la ciudad, porque del acierto ó error conque se forme el presupuesto dependerá el mejoramiento de Palencia ó el disgusto de todos aquellos a quienes se impongan nuevos tributos, si éstos no se ajustan a la equidad y a la justicia.

¿Será mucho que en todo lo que falta de mes, se presente al Ayuntamiento la obra económica a que está obligada la Comisión de Hacienda?

De ésta esperamos la contestación en los veintidós días que restan de Octubre.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 9

Muerto de un tiro

Desde la estación del Empalme a la de Cádiz viajaban en los estribos de un tren mixto, sin billete, varios aficionados a los toros.

Descubiertos por la Guardia civil, se arrojaron del tren dándose a la fuga y desoyendo las voces de alto que los civiles les daban.

Entonces éstos dispararon sus fusiles, hiriendo a uno de los aficionados llamado Alberto Trespalles, que falleció a los pocos momentos de ser herido.

Crimen pasional

En un «passje» de la calle de la Universidad, de Sevilla, se hallaban el joven estudiante Manuel Gómez y su novia, preciosa muchacha de 18 años llamada Teresa Sivel.

De improviso y sin que se conozcan las causas, Manuel hizo dos disparos de revólver contra su novia, quedándola herida gravemente.

Teresa fué asistida en la sala de socorro de la plaza de la Constitución y Manuel detenido por la policía.

Más de los Balkanes

Un telegrama de París da cuenta de haber comenzado las hostilidades en los Balkanes.

El Rey y el Príncipe de Montenegro han saído para la campaña, despidiéndoles la familia real y el pueblo en medio del mayor entusiasmo.

El soberano y el Príncipe se dirigen a la frontera.

Cuantos aldeanos son útiles han marchado a la guerra y los ancianos armados, quedan custodiando las vías férreas.

Nuevas noticias dan, como seguro, que ha habido encuentros entre búlgaros y turcos.

El estado del pelliculero

No es tan grave como anoche se creyó, el estado en que se encuentra el artista cinematográfico Max Linder, pues hoy los médicos le encontraron mucho mejor siendo probable que trabaje esta noche.

Suspensión de una huelga

Los ferroviarios del Central de Aragón, se han reunido en Calatayud, habiendo acordado desistir de ir a la huelga.

Nombramiento y combinación

Ha sido nombrado Gobernador civil de Barcelona, el que actualmente lo es de Sevilla Sr. Sánchez Anido.

Para este Gobierno, que por tanto queda vacante, ha sido nombrado el Sr. Cabrerize que ahora desempeña el Gobierno de Badajoz, trasladando a este Gobierno al que en la actualidad lo es de Huesca.

Normalizadas

Una vez acordada por los ferroviarios la vuelta al trabajo, los trenes circulan con la normalidad de siempre, llegando a esta Corte a la hora debida.

Todos los trenes de mercancías vienen abarrotados conduciendo todos los vagones la carga máxima.

Disparos y alarma

Sobre las diez próximamente de la noche de ayer varias detonaciones de bombas de fuego, causaron la consiguiente alarma entre los vecinos de las calles del Arbol del Paraiso, Mayor Antigua y Santo San Pedro, los que al oír tal sorpresa supieron que se trataba de un incendio que se había producido en la casa número 9 de la calle de Arbol del Paraiso, se presentaron en la Inspección de Vigilancia manifestando que en el piso principal de la referida casa, que está deshabitada, habían sentido ruido de pisadas y visto una luz, por lo cual sospecharon que habiese gente extraña.

Los vecinos de la casa número 9 de la calle de Arbol del Paraiso, se presentaron en la Inspección de Vigilancia manifestando que en el piso principal de la referida casa, que está deshabitada, habían sentido ruido de pisadas y visto una luz, por lo cual sospecharon que habiese gente extraña. Inmediatamente fueron a la citada casa varios vigilantes a las órdenes del Jefe de policía Sr. Yanes a quienes acompañaba un sereno, haciéndose un minucioso registro en toda la casa y en el jardín.

Al llegar a ésta, el agente nocturno que exclamó por ahí corre uno, y al oír esto los agentes gubernativos, echaron mano al revolver y creyendo que los arboles eran hombres, hicieron una lluvia de disparos, que alarmaron a la vecindad, la que debió creer que se trataba de un grupo de los apaches de la célebre banda de Bonnot.

La policía cesó en sus disparos y como no observara ningún movimiento de personas ni resistencia por parte de los árboles, hicieron un reconocimiento en el jardín, no encontrando ninguna criatura ni rastro de los supuestos malhechores, que se suponía trataban de asaltar la casa. El reconocimiento de ésta se hizo con las debidas precauciones para evitar la huida de gente extraña teniendo establecida vigilancia en las tapias que dan a la calle.

EN LA AUDIENCIA

Ayer se celebró, ante el Tribunal del Juicio del partido de la Capital, el juicio oral de la causa instruida por coacción de menores, contra María Domingo Meneses.

El Tribunal popular pronunció, de acuerdo con lo pretendido por el defensor D. César Cassac, veredicto de absoluta inocuidad, dictando la sentencia absolutoria con todos los pronunciamientos favorables.

Para mañana a las diez y ante el mismo jurado se verá otra causa instruida también por coacción de menores, contra la vecina de esta Capital D. Benvenida de la Cruz de Juana, será defendida por el Letrado Don César Pérez de Sanz, y representada por el Procurador D. Emilio Franco.

Ha sido trasladado, accediendo a sus deseos, a la plaza de Teniente Fiscal de la Audiencia de Bilbao, nuestro particular y cariñoso amigo, el Teniente Fiscal de esta Capital don José Muñoz Jaón.

Polletín de EL DIARIO PALENTINO 163

AMORES QUE MATAN POR Charles Merouvel Segunda Parte

la ha enseñado, y eso nunca se estima bastante, mi querida Rosa. El Barón estaba desconocido. Había en él dos personajes distintos: el hombre de negocios de la calle de Anjou y el amante de Rosa Brizón. El hombre de negocios podía ser desagradable; el enamorado no lo era. Se comprendía que por agradar a aquella adorable criatura, era capaz de todo. Cuando a las once y media se separó

loso y competente funcionario y le felicitamos por el gusto trasladado. Para sustituir al Sr. Muñoz ha sido designado D. Leandro Torres Quirós, que sirve igual plaza en la Audiencia de León.

NOTICIAS

Por falta de número de Sres. Concejales no ha podido hoy celebrar sesión ordinaria la corporación municipal.

Ha dado principio la vendimia en este término municipal, aunque el fruto no está en su completa madurez.

Del 14 al 22 del presente mes de Octubre se llevará a cabo por el personal de la Jefatura de Minas de esta provincia la de la mina «Dorada Esperanza» propiedad de D. Lorenzo Larria.

En el cuarto del chorro de la Inspección de vigilancia ha pasado la noche un sábita beige llamado José Delvans Charles que fué recogido por la policía cuando tenía en su poder una soberbia merluza pescada en las costas de la Avenida de la República Argentina.

Se interesa la presentación en las oficinas de la Secretaría del Ayuntamiento de esta Capital de D. Francisco Aranda y Lappardo, y Mariano Urbaneja Martínez, para entregarnos documentos importantes.

En el Juzgado de Villarcayo (Burgos) se instruye causa contra Carmen Puigar, Ignacia García y Carmen Alonso por expedición de moneda falsa.

Como estas individuos recorrieron los pueblos de Grijota y Villarcayo de esta provincia el Sr. Juez de Villarcayo cita a cuantos vecinos de dichos pueblos que hayan recibido moneda falsa de una de las referidas mujeres, a fin de que se presenten antes del término de diez días a declarar en la causa susodicha ante aquel Juzgado.

El alcalde de Carrión de los Ombres cita a sus compañeros de partido a una reunión que tendrá lugar en la sala de sesiones de aquel Ayuntamiento el próximo día 15 del actual a las once de la mañana con objeto de discutir y en su caso aprobar el presupuesto especial de gastos e ingresos de la cárcel del partido.

La guardia civil del puesto de Paredes comunica que hallados ocupado en las operaciones de siembra en el sitio denominado «Paci de Puercas» el vecino de Becerril de Campos Remundo Abario Saldaña, fué amenazado de muerte por su hijo Eugenio, siendo por tal motivo detenido éste.

Cuando por la guardia civil era conducido a Becerril y al pasar junto al Canal de Castilla se arrojó al agua sin que la pareja que le conducía pudiese evitarlo.

Entre la guardia civil, su padre y

otras varias personas fué sacado Escribano del Canal sin que oportunamente sufriese más daño que el remejon consiguiente.

Enseble Alario, ha sido puesto a la disposición del señor Juez municipal de Becerril.

Los destacamentos penales. Mañana se pasará a publicar la «Gaceta» el reglamento para la ejecución del decreto referente a los destacamentos penales.

Dicho decreto se llevará a la práctica cuando el ministro de Fomento designe las obras en que se ocuparán los penales. La primera será probablemente la repoblación de un monte, después seguirán obras hidráulicas y construcción de caminos.

Según los datos sobre el movimiento de pasajeros por mar, habido entre los puertos de la Península e islas adyacentes y las del extranjero, que viene publicando mensualmente la dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, resulta que desde principios del año actual hasta fines de Agosto se han registrado 115.325 salidas y 89.933 entradas, dando en definitiva un exceso de salidas a entradas de 25.392 pasajeros.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Apolonia González Grefneras, viuda, de 50 años, Maro, 12. Nacimientos.—Eloy López García, hijo de Eloy y María, Hospicio 22. Matrimonios.—Castro Jaquerra, de Castromocho, de 60 años, con Lucía Gregoria, de B. querín, de 47.

NINGUNA MANCHA se resiste a la Pasta eléctrica de Brown Nueva York que es el mejor quitamanchas conocido, 50 céntimos barra, Droguería de Fuentes, Mayor 116 y perfumería «La Violette» Mayor, 52.

¿Puede V. decir tres veces Winter es al derecho y tres veces al revés? Se gratificará.—Véase anuncio.

El viajante de los grandes almacenes «El Siglo» de Barcelona, participa a su clientela que desde hoy hasta el jueves día 10 puede pasar por el Central Hotel, para ver la exposición de abrigos, trajes, faldas, pieles y manguitos, ropa blanca y otros muchos artículos para señoras caballeros y niños; estores, alfombras, colchas, género de punto, mentillería, muebles, juegos de cama, etc., etc.

HOTEL RESTAURANT SAMARIA

Amplias y elegantes habitaciones. Calefacción a vapor sin aumento de precio.

Coche del Hotel a las Estaciones de los Ferrocarriles, para paseo y camino.

Nota.—Hay habitaciones para establecimientos en buenas condiciones.

Doctores Uverado y Alvarez OSULISTAS

Calle de San Francisco 91

Arriendo de pastos

Se arriendan para ganado lanar los del monte titulado «Valbuena» en término de Valbuena de Rio Pisuerga. Dispone de buenas pasturas, aguas y cocinas para los pastores. Para tratar, con su propietario don Manuel Polanco, en Santoyo.

Boletín Religioso

Jueves.—San Francisco de Borja, San Florencio y San Paulino. En las Carmelitas se está celebrando el Novenario a Santa Teresa de Jesús: a las cinco y media de la tarde, expuesto Su Divina Majestad se reza el Santo Rosario, se hace el ejercicio y se termina con la Reserva y gozos a la Santa.

MERCADOS

Palencia, 5.—El trigo se ha suprimido, como lo fué en el verano impera el invierno, que no otra cosa es lo que representa el temporal presente.

Decididamente hay que convenir en que si de tejas abajo andan las cosas revueltas y desquiciadas, de tejas arriba no andan muy bien tampoco.

El frío viento Norte ha despejado el firmamento y el sol nos visita a diario pero su potencia calorífica es escasa; calienta muy poco, como si hubiese perdido una buena parte de sus energías. En el campo comienza la vendimia y los cosecheros dicen que además de ser la cosecha escasa, la calidad de la uva es mala, porque habiendo faltado el sol para la maduración, el fruto no reúne las condiciones debidas y los mostos no resultarán con la graduación debida.

En la plaza no han sufrido alteración los precios señalados ayer, cotizándose como sigue: Trigo de 43'50 a 44 reales las 92 libras cebada a 39 la fanega y centeno a 34.

Valladolid, 3.—El comercio especulador de la plaza sigue ofreciendo partidas de trigo a 46 en el almacén sin hallar compradores a dicho precio.

Rioseco cede a 44'50.

En nuestros mercados locales la concurrencia es escasa por las razones ya conocidas y hoy la entrada fué de 306 fanegas por el Canal pagadas a 45'25 y por el Arco 100 fanegas a 45'50 cerrando estacionado. Partidas sin operaciones.

De Centeno seceden aquí partidas a 58'50 y a 36'50 en Peñafiel. Contratos nulos.

A 29 hay cedentes de partidas de cebada: no se conocen contratos y en el detall apenas entra y el precio nominal es 29.

Ceden aquí la avena a 34; en Peñafiel a 33 sin operaciones.

Rioseco, 3.—El tiempo es ahora bueno y está empezando la vendimia y sementera. Al mercado han entrado 300 fanegas de trigo pagándose a 43'50 reales. Los vendedores de partidas piden a 44'50 sin conocerse operaciones. El mercado está con tendencia sostenida.

Barcelona, 3.—Ven dide trigo de Ariz Blanca, Langa selecto y Nava de la Asun

ción a 45.50; Toledo, Peñafiel y Roa 44.50 Zujar y Algodor a 44; Campanario a 43'75 Llegaron 11 vagones de trigo.

Por telégrafo

Tercera conferencia

Madrid 3

El Gobierno de Avila

Para la vacante que deja el actual Gobernador de Avila, que pasa a ocupar un cargo en Estado Mayor, será nombrado el diputado y periodista de Segovia Sr. Pedrazuela.

Excursiones

El Sr. Canalejas está organizando, para el viernes, una excursión a Toledo en honor de las Misiones americanas.

También la Infanta Isabel, se propone obsequiar con una excursión íntima a Aranjuez a la Misión Argentina.

Muchos proyectos

El Jefe del Gobierno nos ha dicho que nada hay anunciado para el primer día de las sesiones de Cortes, adelantando únicamente que el Gobierno tiene muchos proyectos pendientes.

Dedicaremos—añadió—seis horas a la discusión de los presupuestos y cuestiones ferroviarias.

Alba y los maestros

Una comisión de la Asociación Nacional de maestros ha visitado al ministro de Instrucción pública para pedirle que se cumpla el decreto de 26 de Febrero último que dice habrá tercera categoría de Maestros con 3.000 pesetas de sueldo y 15 plazas de las que se cubrirán solamente catorce.

El Sr. Alba les ha prometido resolver la petición en justicia.

El viaje a Zaragoza

Dicho Ministro aunque se propone ir a Zaragoza, no lo hará en la fecha indicada, pues depende de las labores que le retengan en esta Corte.

ALONSO E HIJOS.—Mayor pral. 71

NUCLEATOL ROBIN GRANULADO (Nucleotofatos de Cal y de Sosa de origen vegetal) CURA: RAQUITISMO CAQUEXIA, LINFATISMO BRONQUITIS CRÓNICA CONVALESCENCIA, ESCRÓFULAS DEBILIDAD, NEURASTENIA, etc. DOSIS: 4 a 6 cucharadas-medidas para adultos en las 24 horas, y 2 a 3 para niños y viejos. Venta al por Mayor: 43, Rue de Polssy, París. DEPOSITARIOS: BASCANS y SALINAS 414, Claris, BARCELONA.

¿Qué decirle?

¿Como explicar su falta? ¿Como excusarla?

¿No estaba condenada en lo sucesivo al aislamiento absoluto, al desprecio de todos los que la habían conocido?

Sin embargo, tenía sed de noticias, un gran deseo de oír hablar de los antiguos amigos; de aquellos de quienes ahora estaba separada.

Permaneció por largo tiempo pensativa, incierta y por último se acostó y se durmió con un sueño pesado en el cual volvió a ver su casita de Tabernay y a Pibart conduciéndose sus carneros por los caminos: a su padre, que al salir de casa todas las mañanas la besaba con una sonrisa de satisfacción; a los Bailieu, que la acogían con tanta cordialidad, y por último a Jaime; su Jaime, con el cual iba alegremente cogida del brazo por los senderos bordados de espino y a quien no necesitaba hablar para hacerse comprender que sus vidas estaban unidas para siempre. Cuando despertó eran las nueve de la mañana.

Entraba a través de las persianas un rayo de luz que acariciaba el rostro de la durmiente.

So encontraba sola en la realidad y

aquella realidad hizo que se pusiera colorada... de vergüenza.

Ya no era Rosa, Brinon, la hija del guarda de Tabernay; Rosa el encanto de los que la miraban en su pueblo; ya no era Rosa de Primavera, la bella florista, juiciosa y sin tacha de la calle Real.

Era la querida del barón Máximo Fernay

Su lujo era el presio del esprobio. Volvió a caer en una incurable melancolía.

Con el codo derecho apoyado sobre las almohadas y la cabeza sobre la mano, reflexionaba, cuando la doncella entró diciendo:

—Un despacho para la señora.

Rosa le cogió y lo leyó con avidez: «Necesito verte hoy por la mañana a las diez en tu casa, Cite Vint». Era indispensable.

Andrea.»

Se admiró primero de aquel telegrama expedido desde Versalles, y después sin tratar de comprender, saltó de la cama diciendo:

—¿Novena, pronto, ya vestida, un sombrero. Salgo.

XVII Frente a frente

Rosa se había vestido en un momento. El despacho de su hermana la causaba una viva inquietud.

¿Qué tendría que decirle?

¿Sería buena o mala la noticia que la esperaba?

¡Mas bien mala!

De la senerita de Mehilan no conocía ella más que tristezas. ¿No provenían de Andrea todas aquellas desgracias?

Y sin embargo no tenía valor para dejar de quererla, sobre todo desde que la veía tan triste como ella misma.

El efecto de Andrea para ella tan completo, tan decidido, tan desdefeoso para la crítica y para las preocupaciones de la sociedad; Rosa comprendía también que eran la una para la otra, que no sabía ya por que hubiera preferido entre su amor por Jaime Bailieu, que había sido tan eruel para con ella y su cñite por su hermana.

¡Oh! este amor, tan dulces en otros tiempos, de que dolores había sido causa para ella! ¿Qué humillaciones había sufrido!

A veces la daban tentaciones de mal-

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller —
- Carpintería de armar —
- Muebles.—Altare —
- Herrería artística —
- Rejas balcones balaustrados —
- Fundición artística e industrial —

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

Máquina de vapor

Se vende seminueva, de 12 caballos de fuerza y precio económico: para tratar, con su dueño H. ario Herrero, en Sotobañado.

GRAN CASA DE VIAJEROS

AGRIPIÑO ALONSO (El Montañés)

El dueño de esta acreditada casa, participa a su numerosos clientes, haberse trasladado a la calle de los Soldados, núm. 7, donde pueden contar con amplias e higiénicas habitaciones, grandes comedores montados a la moderna, cocinas, nuevo sistema y espaciosas galerías.

Si admiten estables.
Precios los de costumbre
Cocina adecuada para estas casas con jardines, cocheros, cuadras y amplio patio.
NO CONFUNDIRSE!
Calle de los Soldados (antes S. Juan 8)

A los Ayuntamientos

Se ofrece persona seria y de confianza para el servicio de recaudación, agente ejecutivo, cuentas municipales y otros servicios que por su índole pueda desempeñar.

Dirigirse: Mayor Antigua, 111, Palencia. Samuel Paredes.

Se venden

En Aguilar de Campos 6 mulas trinitas, de 6 y medio cuartas y 7 limpias de deyeetos, y sobre baratas. También se dan fiadas a pagar, a plazos ha persona competente.

Para tratar con Francisco Benito P. Ve terinario, Aguilar de Campos.

Carneros

Se venden cuatro, manchegos, de tres años de edad.
Para tratar: con Mariane Rastrile, en Fuentes de Valdepero.

SIRVIENTA

Se necesita una para servir solo de 30 a 40 años, de buenos informes.
Para tratar sobre el servicio, con Basilio Tarrero, en Villagamen.

Se arriendan

Cinco obreras de tierra recién abonada, con abundantes aguas (motor eléctrico) a dos kilómetros de la población.

Informes, plaza de la Catedral, núm. 16.

SE VENDEN

dos yeguas preñadas de caballos del Estado, una potra de tres años y otra de uno, hijas de los mismos.
Véase también un cuatricarros y dos carros.

También se venden maderas, puertas y ventanas de despacho.
Para tratar, con D. Joaquín Martínez, Ramírez, 4.

SE VENDE

un potrillo de 15 meses con buenas formas, azada y cuartas en el dedo. Para tratar, plaza de Santa Marina, 13.

Papel de envolver

Se vende una buena partida de periódica a 12 y 14 reales arroba, según sea.
Requisición de este periódico.

Manuel Santa Cruz

Practicante en Cirugía menor y pedicura
Extirpaciones, ojos de gallo, uñeros
A todo lo concerniente a Cirugía.
También se pasa a domicilio.
Ostilla, 16.—Palencia

LA AGRÍCOLA ESPAÑOLA

Sociedad Anónima de Seguros Reunidos

a cotización fija graduada

Legalmente constituida, de conformidad con la vigente ley de 18 de Marzo de 1908 y autorizada por Real orden de 25 de Abril de 1911, para operar en toda España, a cuyo efecto tiene hecho el depósito que la citada ley previene.

Opera en es ramos siguientes:

- Seguro de cosechas contra el pedrisco.
- Seguro de incendio de cosechas, cobertizos y aperos de labranza.
- Seguro contra la muerte y robo del ganado caballar, mular, asnal, bovino y especial de cerda, lanor y cabrío.
- Domicilio social y dirección: Barcelona, Rambla Catalana, 68
- Autorizado por la Comisaría General de Seguros el 1.º de Junio de 1911.

Para toda clase de informes dirigirse al delegado de la Compañía D. GUILLERMO DEL PASO, Mayor pral., núms. 244 al 254, Garage de Automóviles.—Palencia

¿Queréis recobrar la salud?

Los mas eminentes médicos quedan sorprendidos ante las maravillosas curaciones obtenidas con los acreditadísimos y milagrosos medicamentos

COSTANZI

Únicos de éxito seguros para el tratamiento del

Venéreo.—Sifilis.—Anemia

—Aivio al primer día. Curación total y rápida.

Milares de cartas recibidas de todas partes son la mejor comprobación de los muchos enfermos que, no habiéndose podido curar nunca, o han conseguido, gracias a estos maravillosos medicamentos Costanzi.

Los Confitos Costanzi curan las estraboceras uretrales, Frotatitis, Clapote y otras formas de veñiga, de un modo rápido, seguro y garantido, sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas, calman instantáneamente el dolor, la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías genitales su estado normal. Una caja Confitos Costanzi, pesetas 6. Doble dosis, pesetas 7.

La Inyección Costanzi cura radicalmente la purgación reciente ó crónica, gona militar, úlcera, etc., es la única que en cinco o siete días hace desaparecer milagrosamente la enfermedad que, usandola a tiempo, puede evitarse. Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

El Robo antisyfilitico Costanzi insuperable depurativo de la sangre infecta, y refrescante de la misma, cura completa, rápida y radicalmente la sifilis y todas sus funestas consecuencias. Impotencia, debilidad, dolores de los huesos, adenitis, glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poquiones, espermatorrea, albuminuria, escrofias, infatigable, esterilidad, etc. Un frasco Robo Costanzi, pesetas 4. Doble dosis, pesetas 6.

El elixir nuro-muscular Costanzi es el único desesbrimiento debido al célebre inventor de los medicamentos Costanzi, al cual tantísimos enfermos incurables deben su completa curación. En las enfermedades del cerebro, obra de un modo sorprendente por crónicas que sean a dolencias, a uso en la veñiga, a (debilidad nerviosa) es indispensable. Los afectados de esta enfermedad desean su curación pronta y radical. En la anemia, a los afectados de esta enfermedad y en todas las enfermedades constitucionales, su uso es de segurísimo éxito, así como también en los que padecen de insomnio, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, a aquellas personas que deben efectuar trabajos intelectuales, los que tienen digestiones difíciles, decoloración en las uñas, siccación, hinchazón, etc. Un frasco Elixir Costanzi, con su explicación, pesetas 7.

Al por mayor: depósito exclusivo, laboratorio Gran Ynglada, 30, 3, Pasaje de Escudillers, 3-1.—Barcelona.

Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirlas cartas al Director del Consultorio médico, 3, Pasaje de Escudillers, 3-1.—BARCELONA.

Depósito exclusivo para Asturias, Santander y Palencia.

Droguería de Pérez del Molino y C.—SANTANDER.

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y a partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de diez mil toneladas, con rumbo a Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo a la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera segunda, tercera de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación a la salida de los vapores para no exponerse a carecer de cabida en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valladolid SR. GUERRA, calle de Niños de Ares número 61, primera.

“Compañía del Pacífico”

Servicio de Vapores-Correos entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao, Saldrá de SANTANDER, el día 19 de Octubre el rápido y magnífico vapor de 8.000 toneladas.

“HUANCHACO”

y el día 30 de igual mes con iguales escalas, el vapor

JUNIN

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase. El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, en 3.ª clase a en la actualidad, de pesetas 145 inclusive impuestos.

Llevará médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de tender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos a quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme a la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar a España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, a precios económicos.

Para informes en general, dirigirse a sus Consignatarios

ESTOS DE BASTERRECHEA

Oficina, número 6, SANTANDER

Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y fletes de carga, dirigirse en PALENCIA a

D. Mariano Arroyo

Avenida de la República Argentina, núm. 2.



Servus

La mejor crema para calzado.

NO ENSUCIA

Fabr.: Lubszynski y C.ª G. m. b. H. Berlin.-Lichtenberg

Las Señoras y Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses, última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

LIBRERÍA

ALONSO HIJOS

Mayor pral., 71

ACEITES MINERALES.—VALVOLINAS Y GRASAS

para toda clase de máquinas. Aceites para automóviles marca “EL ZAR”

GUTIÉRREZ Y ALONSO

OFICINAS Y ALMACENES
Hotel Villa Foca (VALLADOLID)
Los pedidos se facturan el mismo día de recibirse